

ECOLE MATERNELLE LI PARPAIOUN

PROCES VERBAL DU TROISIEME CONSEIL D'ECOLE Mardi 15 juin 2021

Personnes présentes :

Personnel Education Nationale	Représentants de la Mairie et personnel municipal	Représentants des parents d'élèves
Madame Trégli Monsieur Dauphin Madame Caudan Monsieur Treil Madame Gerlier, directrice	Monsieur Robert, maire de Villelaure Madame Maurin, conseillère municipale	Madame Boron Madame Brégeon Madame Varlet

Personnes excusées :

Monsieur Gandois, Inspecteur de la circonscription de Pertuis

Madame Roche, enseignante

Madame Sabatini, enseignante

Madame Lefebvre, représentants LIPEV des parents d'élèves

Ordre du jour

1. Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 18 février 2021
2. Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2021/2022
3. Bilans des coopératives
4. Demande de travaux
5. Bilan de l'année scolaire

1. Approbation du procès-verbal du deuxième conseil d'école

Tous les membres du conseil d'école approuvent le précédent procès-verbal à l'unanimité.

2. Effectifs des classes à la rentrée prochaine

La mairie a accordé 5 demandes de dérogation pour l'année scolaire 2021/2022.

Pour la rentrée prochaine, les effectifs prévus sont les suivants:

- 30 enfants en PS,
- 38 enfants en MS
- 46 enfants en GS,

soit un total de 114 élèves.

Compte-tenu des effectifs en GS et du faible nombre de naissances en 2019, la directrice fait part de ses inquiétudes quant au maintien de la cinquième classe pour la rentrée 2022.

ECOLE MATERNELLE LI PARPAIOUN

3. Bilans des coopératives

Soldes des comptes :

PS/MSm	PS/MS c	PS/MS v	MS/GS	GS	Collectif
731,00 €	713,44 €	659,66 €	365,57 €	1 100,42 €	1 224,21 €

Les dépenses réalisées sont en lien avec les projets de classe, notamment le projet « jardinage et épouvantails » partagé par toutes les classes. Les dépenses concernent l'achat d'albums, de graines, terreau et matériel de jardinage.

Au niveau des crédits, nous avons réalisé une très belle vente de mugs dont le bénéfice s'élève à 845,34€. Cette recette va permettre de renouveler et compléter le matériel de sport, les vélos et l'achat de matériel numérique.

4. Demande de travaux

La parole est donnée à Madame Maurin et Monsieur Robert pour faire part des travaux prévus durant l'été :

Climatisation : Trois classes vont être équipées d'un système de climatisation durant les vacances. Les ventilateurs existants viendront compléter l'installation pour un meilleur brassage de l'air dans les classes concernées.

Projet « école numérique rurale » : la commune va pouvoir bénéficier de subventions pour équiper numériquement le groupe scolaire. Pour l'école maternelle, chaque classe sera équipée d'un vidéo-projecteur et d'un écran. L'achat d'un lot de 6 tablettes est également prévu pour l'école. Le matériel est commandé.

Visiophone : afin de limiter le gêne occasionnée dans la classe 1 par les mouvements d'élèves, la mairie étudie l'installation d'un visiophone au niveau de l'entrée vitrée de l'école élémentaire.

Lavabos à l'étage : la directrice souhaiterait plus de lavabos à l'étage car pour l'instant il n'y en a que 2 pour les deux classes de l'étage. Les responsables techniques passeront étudier le problème.

5. Bilan de l'année

Nous avons traversé une année marquée par le covid et la multiplication des protocoles. Nous avons récupéré en septembre des élèves dont les apprentissages ont été marqués par la période de confinement. D'autre part, deux enseignantes ont été absentes sur une longue période cette année. Mais Monsieur Gandois, IEN de circonscription de Pertuis a toujours rapidement agi afin de mettre en place des remplaçants pour assurer la continuité des apprentissages.

Chaque classe a mis en place ses projets en respectant les contraintes des protocoles en vigueur. Le projet jardinage a réuni l'ensemble des classes avec l'appui de l'intervenante de Parc du Luberon dans une des classes. Les enseignants souhaiteraient renouveler cette collaboration avec le Parc du Luberon.

ECOLE MATERNELLE LI PARPAIOUN

Plusieurs enseignants ont été initiés au concept de « l'école dehors » qui consiste à développer les apprentissages en prenant appui sur l'environnement proche de l'école. Cette pédagogie sera développée l'année prochaine.

Au niveau sécurité, les exercices se sont bien déroulés cette année aux horaires prévus. La question se pose lorsque 3 des 5 atsems sont en pause.

6. Questions des représentants de parents d'élèves

- **Lavage de main à l'arrivée à la garderie du matin** : les parents pensent que le lavage des mains par les parents entraîne la présence d'un grand nombre de personnes dans les sanitaires. La mairie préconise que les parents s'en chargent car le personnel n'est pas assez nombreux.
Il suffit de respecter les distances dans les sanitaires et attendre si nécessaire un peu à l'extérieur.
- **Activité de la garderie** : les parents demandent pourquoi les enfants ne sont pas en activité à 17h45. Les activités existent et sont suffisantes pour les enfants qui viennent de passer une journée chargée à l'école. On ne peut pas en imposer davantage aux enfants qui sont fatigués en fin de journée. A 17h45 a lieu la préparation des enfants pour leur départ et l'ouverture des portes. Désormais, les enfants seront préparés plus tard pour la sortie suite à la demande des parents qui devront patienter.
- **Garderie gratuite** : trop d'enfants sont parfois présents le matin (jusqu'à 50 enfants) . La salle n'ayant qu'une capacité d'accueil de 40 enfants, la mairie va demander pour la rentrée prochaine une inscription pour la garderie gratuite avec une limitation des places.
Les parents évoquent alors un changement des horaires de l'école.
L'école n'y est pas favorable du tout car les activités pédagogiques complémentaires (soutien) ont lieu de 8h20 à 8h50. Elles sont nécessaires et efficaces le matin pour les enfants en difficulté. En fin de journée les enfants ne sont plus réceptifs.
- **Visionnage de vidéos** : Certains parents s'interrogent sur le contexte dans lequel le visionnage de vidéos est proposé aux enfants. Pour rappel, les visionnages de vidéo (documentaires, dessins animés, films,...) se font dans le cadre de projets pédagogiques. Les parents concernés sont priés de s'adresser directement à l'enseignant pour de plus amples renseignements.
- **Sorties de fin d'année**: une sortie est envisagée à Val Joanis afin de clôturer les projets jardinage et randonnée dans les classes de grande section. La question du retour en bus est à l'étude afin d'éviter la chaleur.

Le conseil d'école s'achève à 19h30.

Le secrétaire

V. Dauphin

la présidente

F. Gerlier